

## «Maldito cáncer»

Lo vivido este sábado en la Avenida del Mar fue emocionante por todos los casos y ejemplos que pudimos recabar en terreno. Fue convocada por la Red Chile Unido por el Cáncer, para evidenciar las actuales falencias en oncología, que incluye a más de 20 mil pacientes en lista de espera en el sistema público de salud.

Pacientes, familiares, profesionales de la salud, legisladores y sociedad civil, se manifestaron este sábado en distintas ciudades del país para visibilizar la alarmante situación que hoy viven 18.188 pacientes oncológicos que están en lista de espera GES, además de otros 2.500 usuarios en espera de atención No GES.

La marcha reunió por primera vez a más de 80 organizaciones a nivel nacional, lideradas por la Red Chile Unido por el Cáncer, quienes se manifestaron para exigir a las autoridades una respuesta urgente ante la crisis que enfrenta la atención oncológica en Chile.

Cuando una persona recibe el diagnóstico y escucha la palabra cáncer, el mundo se detiene. La muerte aparece como una posibilidad cierta o, más bien, como algo inmi-

nente y cercano. Lo mismo le ocurre al resto de la familia cuando se entera de la noticia, y es que, a la luz de las cifras, es normal que todo esto ocurra.

Cada año en nuestro país se diagnostican 60 mil nuevos casos con la enfermedad. La mitad se recuperará después de un largo, duro y costoso tratamiento, mientras que la otra mitad no sobrevivirá. Cada hora en Chile tres personas fallecen por cáncer, y lo más triste es que al menos una de ellas lo hace sin poder acceder a un diagnóstico oportuno o a un tratamiento adecuado.

Es muy probable que usted o alguien de su círculo más cercano deba enfrentar esta enfermedad. Si bien existen factores de riesgo como fumar, el sobrepeso u otros de tipo hereditario, lo cierto es que lo que más influye son lo que llamamos determinantes sociales; la inequidad y la falta de oportunidades. Por lo tanto, considerar estas variables no médicas y tener una aproximación interdisciplinaria, es fundamental si queremos construir mejores políticas públicas.

La deuda está a la vista, debemos reaccionar y seguir apoyando instancias como estas.